

Alumno:

Nayeli Hernández Pérez

Profesor:

Lic. Romelia De León Méndez

Nombre del trabajo:

Ensayo “Diagnostico situacional, procedimientos incluidos en el plan e institución, instrumentos de la planeación aplicados en los servicios de enfermería, organización de los servicios de enfermería y estructura formal del departamento de enfermería”

Licenciatura:

Enfermería Escolarizada

Materia:

Administración y evaluación de los servicios de enfermería

Grado:

9 Cuatrimestre

Grupo:

“A”

En el contenido de este trabajo hablaremos acerca de un diagnóstico situacional ya que este es un elemento importante que se debe realizar de manera correcta para ello hablaremos de esto más adelante así mismo el diagnóstico conlleva un conjunto de actividades que permiten la identificación de necesidades y/o problemas de salud de una comunidad o población específica que están basados en las necesidades de información de los distintos niveles del sistema sanitario. Así mismo hablaremos sobre el departamento de enfermería así como todo lo que se debe saber sobre las medidas que debe tener el departamento así mismo las funciones que cumplen en el área hospitalaria.

El personal de enfermería debe aplicar instrumentos de apoyo que sean de gran utilidad para aplicarlo en el paciente de tal manera que beneficie tanto a los pacientes como al personal de enfermería. Así mismo el personal de enfermería debe poner en práctica la organización en cualquier proceso y emplear las estrategias que se establezcan que lo acerquen a las metas que ya fueron planificadas.

DIAGNOSTICO SITUACIONAL

Se refiere a un conocimiento de diversas problemáticas de una población en específico a partir de la identificación e interpretación de los factores y actores que determinan su situación, un análisis de sus perspectivas y una evaluación de la misma.

Donde el propósito de esta diagnóstico es identificar los problemas detectados involucrando su naturaleza, magnitud, trascendencia, y vulnerabilidad, durante este diagnóstico se debe de tomar el concepto de salud enfermería este se refiere a las actividades que permiten la identificación de necesidades y/o problemas de salud de una comunidad donde están basados en las necesidades de información de los distintos niveles del sistema sanitario.

Para la realización de el diagnostico salud debe de seguir una serie de pasos, este consta de 7 etapas: describir la situación, antecedentes históricos de la localidad, ubicación geográfica, límites, fauna, flora e hidrografía, amenazas y riesgos por la ubicación, comunicación y vías de acceso.

Procedimientos incluidos en el plan y en la institución

Durante la planeación se deben de fijar metas y los pasos que se deben de realizar para lograr cumplirla en este proceso se deben de tomar los siguientes aspectos como los recursos con los que se cuenta y la influencia de situaciones externas sin embargo las etapas de este proceso no son las mismas. Sus características dependerán del contexto pues no es igual la toma de decisiones que realiza una familia cuando organiza un viaje de vacaciones que el proceso planificado por el gerente de una empresa para lanzar un nuevo producto al mercado. Este proceso se clasifica en planeación estratégica, planeación táctica, planeación operativa, planeación normativa y planeación interactiva.

Instrumentos de planeación en los servicios de enfermería

Se debe de manejar estrategias para que se logren las metas deseadas, es por ello que las estrategias sirven para que las decisiones de los administradores se alineen con la visión. Una planeación estratégica es subproceso de la planeación que se enfoca en la creación de un plan estratégico, que es un documento que muestra medidas y acciones concretas que deben ser llevadas a cabo para lograr la visión y la misión por lo tanto es una actividad creativa que toma en cuenta la información y opinión de todas las áreas de la empresa y también del entorno.

Para la planeación estratégica es indispensable tomar en cuenta algunos elementos como análisis industrial, la teoría de juegos, el análisis macro y microeconómico.

La planeación y la estrategia deben ser mejoradas y cambiadas a medida que la empresa adquiere más experiencia e información y a medida que el entorno se modifica. Es de fundamental importancia evaluar la forma en que los responsables de la planeación adquieren información sobre el desempeño de la empresa en diferentes áreas.

La organización de los servicios de enfermería

En todo proceso es importante tener una buena organización ya que este es un sistema diseñado para alcanzar ciertas metas y objetivos. Si mismo estos sistemas pueden, estar conformados por otros subsistemas relacionados que cumplen funciones específicas además una característica importante es que un organización sólo puede existir cuando hay personas que se comunican y están dispuestas a actuar en forma coordinada para lograr su misión, por eso algunas organizaciones son creadas por el estado para desarrollar tareas sociales son conocidas como organizaciones gubernamentales.

Estructura formal del departamento de enfermería

Enfermería está constituida por un departamento de enfermería donde la mayoría de la institución médica ya que presta un servicio de enfermería eficiente, eficaz y oportuno al paciente, familia y comunidad también el departamento de enfermería se puede definir como es la estructura organizativa que tiene la responsabilidad de la administración de enfermería en todos los niveles de atención que se brinda al usuario.

La misión de este departamento proporcionar servicios de enfermería basados en las ciencias del cuidado humano, para ofrecer a los usuarios: pacientes Hospitalizados, familia y comunidad atención integral, a visión de este departamento es ser el líder en atención del paciente, familia y comunidad basada en el proceso de atención e investigación de enfermería.

Este departamento debe de cumplir con normas éticas las cuales son las siguientes a preservación de vida está por encima de intereses personales, no ser cómplice de atención inadecuada o irresponsable por otros miembros del equipo, así como brindar trato amable y considerado a usuarios y familiares.

Una de las funciones administrativas que cumple la evaluación de los servicios de enfermería a través de indicadores de calidad de la atención, eficacia y productividad que permitan detectar áreas de oportunidad e instrumentar procesos de mejora continua.

Para brindar la información se necesitan de varios sistemas por ejemplo se emplean: sistema de trabajo por paciente, de trabajo por funciones, sistema de trabajo en equipo.

En cuanto a la conclusión del trabajo el personal de enfermería debe de poseer los conocimientos necesario acerca de los temas tratados ya que son de gran importancia para llevarlo a la practica en el paciente, así mismo el enfermo debe de tener planificar todas sus actividades para ello debe de poner en practica la organización así mismo al tratar con un paciente debe de establecer sus estrategias a través de la correcta planificación para lograr todos sus objetivos. Así mismo debe de tomar en cuenta las funciones que realiza el departamento de enfermería, conocimientos básicos de ellos.

Planear de manera correcta las estrategias ayudan a que se cumplan las metas u objetivos planteados asi mismo satisfacer las necesidades del paciente.